

### Fiche 3 : Désirer la diversité

**3a. L'Église peut être regardée selon la métaphore de la forêt**, qui est plus résiliente et riche de vie lorsqu'il y a diversité, et qui est très fragile lorsqu'il y a monoculture. C'est ainsi que les traditions réformées et luthériennes ont décidé de se mettre en communion dans l'EPUDF. L'EPUDF, ce n'est pas être au-delà des histories luthériennes et réformées, c'est être riches des expériences de ces deux histoires qui se complètent.

**3b. Il faut aller au-delà de la tolérance.** Ce n'est pas seulement que je tolère l'autre : "dis ce que tu veux, cela m'est égal". Il faut surtout comprendre que chaque histoire particulière est trop pauvre pour vivre la richesse de Dieu et du monde, donc je dois m'inspirer du témoignage venu de l'autre.

Un réformé qui lit Luther est un meilleur réformé. Un luthérien qui lit Calvin est un meilleur luthérien. Etc. Pas seulement avec ces références à nos chers Réformateurs.

L'EPUDF est une Eglise œcuménique à l'écoute de tout ce qui se vit aujourd'hui dans tout le monde protestant, et tout le christianisme.

Si je ne cultive pas une certaine diversité, je m'appaupris, et à long terme je meurs.

**3c. Bonne nouvelle !** L'Eglise universelle est chez nous, mais il faut la laisser s'exprimer : cultiver et laisser apparaître la diversité de la foi des membres d'une même communauté.

Les conseils presbytéraux ont donc une responsabilité de créativité. Ils ne sont pas gardiens de tombeaux, mais envoyés dans une mission dans le monde : être à l'écoute de tout ce que Dieu nous dit dans le monde, et non pas aller vers le monde avec des formules évangélisatrices prêtes-à-l'emploi. Evangéliser, c'est écouter puis parler.

**3d. C'est en particulier la responsabilité de ceux qui ont un ministère dans l'Église.**

Chacun est entièrement libre dans ses options personnelles (totale liberté de conscience), mais quand on assume un ministère, ou une situation qui implique l'ensemble de la communauté, comme la célébration d'un culte, il faut être à l'écoute de toute la communauté.

On n'est pas là pour imposer ses préférences à la communauté, mais pour valoriser la richesse de ce qui est donné à chacune et chacun.